
Jean Baptiste débarque – le premier prophète depuis 400 ans. 
 
Son ministère  
 
John est venu prêcher. Il se décrit comme « une voix ». Il était un messager de son 
maître, un homme avec un message. Matthieu cite Isaïe 40. Quand un roi visitera les 
routes seront réparées. John nous appelé à réparer les routes de nos cœurs pour laissé 
le roi venir.   
 
Mais ce ne sont pas seulement ses mots qui prêchaient. Ses vêtements faisait de 
même. John savait qu in fine ce ne sont pas les choses extérieures qui comptent, mais 
plutôt celles du cœur. Mais ses vêtements nous rappellent aussi Élie - qui viendrait 
devant le Seigneur. 
 
Son message 
 
John déclare deux choses. La première est un appel à se repentir. La repentance se 
veut un profond changement de direction: nous marchions notre propre chemin loin 
de Dieu, et désormais nous marcherons un chemin vers Dieu.   
 
La repence n est pas un événement ponctuel. Si nous voulons nous approcher de Dieu 
tous les jours, chaque jour doit être un jour de repentance. Nous sommes tentés de 
nous mettre sur un piédestal – la repentance nous humilie. Nous sommes tentés de 
critiquer les autres - la repentance nous rappelle que nous aussi avons besoin de nous 
repentir. Nous sommes tentés de faire confiance à d'autres choses que Dieu - la 
repentance nous rappelle que Dieu seul saura nous satisfaire.   
 
Mais il existe des alternatives à la repentance. Les chefs religieux ont mis leur 
confiance dans leur patrimoine ancestral et religieux. Nous pouvons tomber dans le 
même piège. C est le piège de la fierté de ce que nous disons que nous croyons, ou 
nous pensons que nous sommes beaucoup mieux que d’autres, ou de nos identités 
tribales ou nationales. Mais ceux-ci ne peuvent se substituer à la repentance. 
 
Alors pourquoi devrions-nous nous repentir? Ce fut la deuxième chose que Jean 
prêchait: parce que le royaume des cieux est à portée de main. Vous ne pouvez pas 
être un vrai citoyen du roi et être un rebelle. Il y a des conséquences si nous ne 
parvenons pas à nous repentir. Si nous choisissons de vivre notre propre chemin, 
l'enfer devient le lieu de notre choix. 
 
Son maître  
 
C est dans Christ que le royaume de Dieu devient une rupture dans le monde. En se 
comparant à Jésus, Jean se voyait comme inférieur au plus faible. En citant Isaïe 40, 
Mathieu et Jean, il applique à Jésus quelque chose qu Isaïe a appliqué à Dieu. Ce fut 
la façon dont ils ont vu Jésus. Dieu, le roi des cieux et de la terre, est venu.   
 
Jean a beaucoup parlé de feu: le feu de la purification ou le feu du jugement ? Les 
deux à la fois. Que nous prenions le chemin de Dieu ou une notre destination il nous 
attend à la fin. Nous devons écouter les avertissements de Jean. Mais le baptême de 
Jean était une image de la vraie purification du cœur que Jésus apporterait. Comment 
pourrait-il ainsi brûler la paille de nos vies? Quand on se rend compte qu'il a vécu le 
baptême du feu pour nous, il change ainsi nos cœurs. Nous l'aimons plus et nos 
péchés moins. Lorsque nous fixons nos yeux sur Jésus et le voyons tel qu'il est, nous 
devenons plus comme lui - et l'Esprit commence à brûler la paille. 


